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Eine Info für Schüler und Eltern  

in Leichter Sprache                                                                         

 

Was ist der Soziale Tag?  

 

 

 

 

Sozialer Tag heißt: 

Du arbeitest 1 Tag für einen guten Zweck. 

Das bedeutet:  

Du gehst an dem Tag nicht in die Schule. 

Sondern du gehst an dem Tag arbeiten. 

Für deine Arbeit bekommst du Geld. 

Das Geld spendest du für eine gute Sache. 

Zum Beispiel: 

Für Kinder und Jugendliche in Not. 

Das Geld soll den Kindern  

und Jugendlichen helfen. 

 

 

 

Die Hilfe ist zum Beispiel: 

Für Kinder und Jugendliche in Syrien. 

In Syrien ist Krieg. 

Deshalb sind viele Kinder  

und Jugendliche auf der Flucht. 

Es gibt keine Schule.  

Und keine Freizeit-Angebote. 

Eine gute Hilfe ist ein Jugend-Zentrum. 

Das Jugend-Zentrum hat viele Angebote. 

Zum Beispiel Schul-Unterricht. 

Und Sport und Freizeit-Angebote   
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Eine andere Hilfe ist für Jugendliche  

in Bosnien und Herzegowina. 

Das Land gehörte früher zu Jugoslawien. 

Im Land war lange Zeit Krieg. 

Das Leben dort ist immer noch schwierig. 

Zum Beispiel:  

Viele Jugendliche haben keine Arbeit. 

Und sie wissen nicht: 

Welche Möglichkeiten habe ich? 

Damit mein Leben besser wird. 

Eine Schüler-Vertretung hilft 

den Jugendlichen.  

Sie überlegen gemeinsam: 

 Was kann ich als Jugendlicher machen? 

 Welche Rechte habe ich? 

 Wo darf ich mitbestimmen? 

Die Schüler-Vertretung setzt sich für 

die Rechte von den Jugendlichen ein. 

Zum Beispiel bei den Politikern. 

Was ist gut am Sozialen Tag? 

 

   

 Du hilfst Jugendlichen in Not. 

 Du musst 1 Tag nicht in die Schule. 

 Du kannst 1 Tag alleine  

eine Arbeit ausprobieren. 

 Du bekommst eine Urkunde. 
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Wie kann ich mitmachen? 

 

1. Rede mit deinen Eltern. 

Überlegt zusammen: 

Wo kannst du 1 Tag arbeiten? 

 

 

 

2. Suche dir einen Arbeits-Platz. 

Zum Beispiel in einer Gärtnerei. 

Im Büro oder im Kranken-Haus. 

Frage dort den Arbeits-Geber: 

Kann ich 1 Tag bei Ihnen arbeiten? 

Es gibt ein Info-Heft für Arbeit-Geber. 

Das kannst du mitbringen. 

 

 

 

3. Fülle ein Formular aus. 

Zusammen mit deinem Arbeit-Geber. 

Das Formular heißt: 

Arbeits-Vereinbarung. 

Das Formular gibt es 3 Mal: 

1 für dich,  

1 für deine Schule und 

1 für den Verein Schüler helfen Leben. 

 

4. Am Sozialen Tag gehst du  

nicht in die Schule. 

Du arbeitest 1 Tag für den guten Zweck. 

Der Arbeit-Geber gibt deinen Lohn 

dem Verein Schüler helfen Leben. 
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Info für die Eltern 

 

 

So können Sie Ihr Kind unterstützen: 

 Machen Sie Ihrem Kind einen Vorschlag: 

Für einen Arbeits-Platz in Ihrer Nähe. 

 Fragen Sie bei Ihrer Arbeit nach. 

Und fragen Sie Freunde und Bekannte. 

Vielleicht kann Ihr Kind dort arbeiten. 

 Ist Ihr Kind noch sehr jung? 

Begleiten Sie Ihr Kind zum Arbeit-Geber. 

 

 

Jugend-Arbeits-Schutz-Gesetz 

In dem Gesetz stehen Regeln. 

Zum Beispiel: 

Kinder und Jugendliche dürfen  

nicht zu schwer arbeiten. 

Und nicht zu lange arbeiten. 

Der Soziale Tag ist eine Ausnahme. 

Das heißt: 

Die Regeln gelten nicht  

für die Arbeit am Sozialen Tag. 

Ihr Kind darf am Sozialen Tag arbeiten: 

Den ganzen Tag lang. 

Weil die Arbeit für einen guten Zweck ist. 
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Versicherungen 

 Wenn ein Unfall bei der Arbeit passiert: 

Dann hat Ihr Kind eine  

Unfall-Versicherung von der Schule. 

 Wenn etwas kaputt geht: 

Dann hat Ihr Kind eine 

Haft-Pflicht-Versicherung. 

Die Versicherung bezahlt der Verein 

Schüler Helfen Leben. 

Wer sind Schüler Helfen Leben? 

 

 

 

 

 

Schüler Helfen Leben ist ein Verein. 

Die Idee vom Verein ist: 

Jugendliche helfen anderen Jugendlichen. 

Zum Beispiel: 

 Wenn Jugendliche in Not sind. 

 Wenn Jugendliche auf der Flucht sind. 

 Wenn Jugendliche nicht ihre Meinung 

sagen dürfen. 

Die Hilfe ist für Jugendliche 

 in Süd-Ost-Europa, 

 in den Ländern Syrien und Jordanien 

 und in Deutschland.  
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So kannst du den Verein erreichen: 

 

 

 

Die Adresse ist:  

Schüler Helfen Leben e.V. 

Kaiserstraße 12 

24534 Neumünster 

Telefon:   04321 – 48 906 11 

E-Mail:     info@sozialertag.de 

Internet:   www.sozialertag.de 

Wir sind für dich da:  

Montag bis Freitag:   

Von 8 bis 17 Uhr. 

 

Übersetzung in Leichte Sprache: 

Büro für Leichte Sprache Kiel, Annika  Wallaschek, www.leichtesprache-kiel.de 

Text-Prüfung auf Leichte Sprache:  

Prüfer-Gruppe der Vorwerker Diakonie e.V. 

Bilder: 

 Fotos: Schüler Helfen Leben e.V. 

 Bilder: Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung  

Bremen e.V., Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

 Zeichen für Leichte Sprache: Inclusion Europe 

 

 

 

Erklärung:  

Im Text steht immer nur die männliche Form. Zum Beispiel: Schüler. 

Das ist kürzer und leichter lesbar. Gemeint sind aber Schüler und Schülerinnen.  

http://www.leichtesprache-kiel.de/

